

Reportage Canada

Ottawa
Canada

Volume 2, N° 3
le 5 février 1986



**Exposition internationale de 1986
Vancouver (Colombie-Britannique)
du 2 mai au 13 octobre**

La visite officielle récente du ministre des Relations extérieures, Mme Monique Vézina, en Afrique francophone lui a permis de procéder à des consultations sur le Sommet de la francophonie et de faire le point sur l'état des relations politiques, économiques et commerciales avec les pays concernés. (Voir article p. 6.)

Intensification des relations canado-japonaises	1
Détecteur de narcotiques	4
De la toile géotextile sur le Canal de Lachine	5
Le plus grand traversier canadien ..	5
Visite officielle en Afrique francophone	6
Un physicien d'Ottawa s'envolera à bord de la navette Columbia	6
Films canadiens rentables	7
Arts en bref	7
Une exposition conçue pour les enfants	7
Affaires express	8
En fauteuil roulant	8
Nouvelles brèves	8

Intensification des relations canado-japonaises

Les relations économiques du Canada avec le Japon ont gagné en importance et en complexité au cours de la dernière décennie. Nos échanges commerciaux atteignent près de 12 milliards de dollars et le Japon est notre deuxième partenaire commercial. La visite officielle à Tokyo du secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Joe Clark, du 18 au 22 décembre 1984, et celle du ministre du Commerce extérieur, M. James Kelleher, du 6 au 8 février 1985, ont enclenché un nouveau processus de consultations plus étroites avec les Japonais. La visite récente au Canada du premier ministre du Japon, M. Yasuhiro Nakasone, s'inscrit dans le cadre des consultations fréquentes, entre nos deux pays, qui tiennent compte de l'intérêt que nous avons à maintenir des relations économiques et commerciales viables et dynamiques avec le Japon tout en continuant d'élargir la portée de nos rapports.

Arrivé le 12 janvier à Toronto pour une visite de quatre jours au Canada, M. Nakasone a été accueilli à sa descente d'avion par le premier ministre du Canada, M. Brian Mulroney, une garde d'honneur et plus de 1 000 invités.

Après la revue de la garde par M. Nakasone, le premier ministre du Canada a prononcé un bref discours dans lequel il a insisté sur la nécessité de lutter contre les barrières tarifaires. « La puissance du pro-

tectionnisme qui menace plusieurs de vos exportations constitue également un danger pour nous. Nous avons accueilli avec satisfaction les efforts que vous avez manifestés dernièrement pour ouvrir le marché japonais aux importations », a déclaré M. Mulroney.

Année importante

M. Nakasone a pour sa part affirmé que le Canada et le Japon sont deux partenaires



Le premier ministre du Japon, M. Yasuhiro Nakasone (au premier plan à gauche) lors de son allocution prononcée à la Chambre des communes.

Direction des services d'information à l'étranger



Affaires extérieures
Canada

External Affairs
Canada

BPM